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“Durante todas las semanas vemos nuestra plaza llena de colores. Se trata de nues-
tros agricultores y productores que se dan cita para vender sus productos ancestra-
les entre ellas verduras cultivadas en los distintos sectores rurales, mermeladas, tor-
tillas, more o café de trigo, algo inigualable en la región (…) debemos fortalecer este 
tipo de iniciativa a través de las diferentes herramientas que el estado nos entrega 
para fortalecer el emprendimiento y las ideas de negocios” sostiene Claudio Miranda 
Ibáñez. 

Feria Ancestral un 
punto de encuentro 

con la identidad 
victoriense

Diputado Saffirio manifiesta su preocupación por alto valor de gastos 
comunes que pagan familias que viven en condominios sociales

En la Comisión de Vivien-
da de la Cámara de Diputa-
dos se recibió a la secretaria 
ejecutiva de Condominios 
del Ministerio de Vivienda 
y Urbanismo, Doris Gonzá-
lez Lemunao, y al secretario 
técnico de la misma unidad, 
señor Felipe Reyes Vallejos.

Según el legislador, “en el 
contexto de la entrega de 
departamentos de integra-
ción, donde muchos de los 
beneficiados corresponden 
al 40% más vulnerable, 
creo no se ha dado la sufi-
ciente atención al problema 
que se presenta en este mo-
delo, cuando los beneficia-
dos al recibir sus hogares 
se enfrentan a la responsa-
bilidad  de tener que asu-
mir altos costos en gastos 
comunes, propios de la vida 

en comunidad, pero que 
muchos se ven dificultados 
en cumplir, generando pro-
blemas relevantes en las re-
laciones entre las personas 
de la comunidad”. 

“Esto está cada vez más 
presente a nivel nacional y 
por supuesto también en 
nuestra región, ya que se 
estima que cerca del 30,6% 
de las viviendas del espa-
cio urbano están en este 
sistema de copropiedad, y 
esto es algo que irá aumen-
tando debido a la falta de 
suelos urbanos, por lo que 
las construcciones sociales 
cada vez se concretan más 
de forma vertical, es decir 
en formato de edificios”, se-
ñaló.

Saffirio agregó que “aun-
que es una buena noticia 

En el marco de la discusión de los 
reglamentos de la ley de copropiedad 

inmobiliaria, el diputado Jorge Saffirio 
manifestó su preocupación por la realidad 
a la que se enfrentan miles de familias que, 
luego de recibir su anhelada casa propia, 
deben pagar altos costos por concepto de 
gastos comunes, lo que muchas veces les 

genera serios problemas económicos. 

que se aumenten las vi-
viendas para las familias 
más vulnerables, a veces es 
muy alto el costo mensual 
de vivir en este sistema de 
copropiedad, por lo que es 
fundamental buscar una 
solución que permita ir en 
ayuda, especialmente de 
aquellas familias que más 
lo necesitan”.  

Ante la posibilidad plan-
teada por la Secretaria 
Ejecutiva de Condominios 
del Ministerio de Vivienda 
de que los municipios se 
hagan cargo de esta pro-

blemática, el legislador fue 
enfático al señalar que “me 
preocupa que se pretenda 
cargar nuevamente a las 
municipalidades con la res-
ponsabilidad de resolver 
esta problemática, sincera-
mente creo esto debería ser 
calculado por el Estado con 
anterioridad”. 

“Los municipios no están 
en condiciones de financiar 
permanentemente ayuda 
social a las personas que 
viven en estos edificios. Po-
drán darle una ayuda una 
vez o dos veces en un año, 

pero no hay recursos. Yo 
represento a la Araucanía, 
que es la región más pobre 
del país, donde claramente 
es imposible que se hagan 
cargo a los municipios de 
poder solucionar este pro-
blema”, indicó. 

Finalmente, el diputado 
Jorge Saffirio señaló que “es 
importante que las comuni-
dades funcionen adecuada-
mente y evitar estas proble-
máticas para garantizar un 
ambiente digno y en conse-
cuencia se garantice el real 
éxito de los proyectos”.
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